



NOMBRE DE LOS ALUMNOS: Érica Montserrat Morales Morales.

NOMBRE DEL PROFESOR: Lic. M. Cecilia Zamorano Rodríguez

NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO

MATERIA: ADMON Y EVALUACIÓN DE LOS SERVICIOS DE ENFERMERÍA

PASIÓN POR EDUCAR

GRADO: 9 Cuatrimestre.

GRUPO: A

LA ADMINISTRACIÓN EN ENFERMERÍA

La administración es establecida como ciencia y puede definirse desde distintos enfoques, tales como disciplina o como proceso. El proceso administrativo es universal y es utilizada por la mayoría de las profesiones e incluso en la vida diaria de cada ser humano. La planeación es una forma concreta de la toma de decisiones que aborda el futuro específico que los dueños o personas que laboran ahí para el bien de su empresa o institución. Debemos recalcar que la planeación es como un método en donde se siguen pasos establecidos para la realización de las actividades, donde existe la dirección y control de la misma.

La planeación no es solo un hecho, es un proceso continuo para que nuestros sueños se conviertan en realidad por lo que debemos establecer metas a corto plazo, con límite de tiempo, realistas o alcanzables para nosotros. Por eso es importante la planeación estratégica la cual nos permite formular, implementar y evaluar decisiones de nuestros actos y lo cual permitirá a mi empresa o institución la mejora continua para alcanzar nuestros objetivos.

Se dice que debemos tener una correcta planeación de los servicios de enfermería, en la cual elaboremos estrategias para mejorar o reforzar el estado de salud de nuestro paciente. Dicha planeación se realizará después de saber su diagnóstico y los planes de cuidados correctos. Sus principales objetivos es promover la comunicación efectiva, que nosotros mismos realizamos los cuidados, llevar el correcto registro para evitar daños legales y por último proporcionar al paciente el estado financiero en su estancia en el hospital. Los cuidados de enfermería destacan por ser uno de los pilares del estado de bienestar, ya que ayudan al ciudadano que necesite cuidados, mejora la calidad de vida y es por tanto un instrumento de justicia social.

Por ello uno de los principales deberes de la actividad directa de los servicios de enfermería, es planear, dirigir y evaluar, siendo la planeación un camino a seguir basándose en un diagnóstico situacional en el cual marca las pautas para fijar el orden y secuencias de las actividades programando los tiempos necesarios, con la finalidad de alcanzar los objetivos y metas determinadas previamente. (Randall, 1966). Debemos de formar grupos de trabajo para alcanzar nuestras metas y dar a conocer las funciones adecuadas, fomentar el trabajo en equipo para trabajar con eficiencia, obtener capacitaciones día a día para conseguir

experiencia y ayudar a la facilitación de supervisión y control para un mejor desarrollo en la institución.

Es importante que el personal de salud tenga un plan de trabajo ya que nos ofrece una información detallada de todos los pasos a seguir en un proyecto. La práctica se centra en el cuidado a la persona (individuo, familia, grupo, comunidad) que, en continua interacción con su entorno, vive experiencias de salud y necesita de su cuidado. En el plan de trabajo influyen los aspectos afectivos y el compromiso que cada individuo debe tener en el cuidado del paciente. *Por lo tanto, la práctica de enfermería se ocupa más allá del acto de cuidar que une el "qué" del cuidado y el "cómo" de la interacción persona-enfermera, implica crear un cuidado que recurra a diversos procesos: la reflexión, la integración de creencias y valores, el análisis crítico, la aplicación de conocimientos, el juicio clínico, la intuición, la organización de los recursos y la evaluación de la calidad de las intervenciones. Desde esta perspectiva se trata de un cuidado innovador que une la ciencia y el arte de enfermería y que se centra en la persona, la cual, en continua interacción con su entorno, vive experiencias de salud.* (Grajales, 2004).

Otro punto importante es el diagnóstico situacional el cual nos sirve como una herramienta guiada en el que contiene procesos analíticos que nos permiten identificar y caracterizar el proceso salud-enfermedad de una población. El propósito de este es conocer la naturaleza, magnitud, trascendencia y vulnerabilidad de las enfermedades que radican en dicho lugar y que con ello se puede dar los correctos tratamientos o tratar de evitar que se propaguen las enfermedades en otras ciudades.

Para concluir este ensayo, considero que el plan de trabajo, en conjunto con la planeación estratégica y el diagnóstico situacional, son instrumentos capaces de dar prioridad, actualizar y presentar mejoras continuas para la sociedad, donde se propone planes estratégicos como una forma de coordinación, en la cual todo personal de salud desarrolla funciones y roles de progreso para su mejora en cada uno de los procedimientos a realizar. Además de realizar propuestas que nos ayuden a mejorar o erradicar siempre las circunstancias que vivimos hoy en día, las cuales son la aparición de nuevas enfermedades y que por no saber o no informarse bien la sociedad hace que no le importe y se contaminen poco a poco toda la humanidad.

Bibliografía

- Grajales, R. A. (2004). La Gestión del Cuidado de Enfermería. *SciELO*.
- Randall, J. S. (1966). SERVICIOS DE ENFERMERIA HOSPITALARIA. En J. S. Randall, *SERVICIOS DE ENFERMERIA HOSPITALARIA*.
- Extraído de:
http://dehesa.unex.es/bitstream/handle/10662/2279/TDUEX_2014_Romero_de_Julian.pdf?sequence=1&isAllowed=y